

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan untuk menggali dan mengetahui literasi masyarakat desa Tambak Anyar Ulu. Pendekatan penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif yang berupa kata-kata tertulis atau lisan dari informan.

Penelitian ini mendapatkan data secara langsung dari sumber pertama yaitu masyarakat desa Tambak Anyar Ulu untuk mendapatkan data mengenai literasi masyarakat terhadap Lembaga Keuangan Mikro Syariah (Baitul Maal Wat Tamwil).

B. Lokasi Penelitian

Berdasarkan dari latar belakang penelitian yang diuraikan pada bab sebelumnya, maka yang jadi lokasi penelitian adalah desa Tambak Anyar Ulu, Kecamatan Martapura Timur, Kabupaten Banjar, Provinsi Kalimantan Selatan.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian ini sendiri adalah masyarakat yang berada di desa Tambak Anyar Ulu itu sendiri. Objek pada penelitian ini adalah literasi masyarakat desa Tambak Anyar Ulu terhadap Lembaga Keuangan Mikro

Syariah. Subjek yang akan diteliti berjumlah 10 orang sesuai dengan kriteria yang telah ditetapkan penulis. Kriteria tersebut adalah :

1. Masyarakat yang berusia sekitar 20 – 50 tahun
2. Masyarakat yang bersedia melakukan wawancara dengan peneliti.

D. Data dan Sumber Data

a. Data primer

Data primer adalah data yang didapat secara langsung yang berasal dari sumber pertama objek yang ingin diteliti. Pengumpulan data primer dapat dilakukan dengan cara wawancara dan juga dengan observasi. Didalam penelitian ini yang akan dijadikan sebagai data primer adalah masyarakat desa Tambak Anyar Ulu, Kecamatan Martapura Timur, Kabupaten Banjar. Peneliti akan mengambil beberapa informan di masyarakat tersebut. (Sugiyono, 2007)

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah sumber data kedua setelah data primer. Sumber data sekunder ini bisa membantu memberikan penjelasan atau data lengkap sebagai bahan untuk pembandingan dan referensi. Pengumpulan data ini dilakukan dengan teknik studi pustaka, dokumentasi, dan membuka situs internet yang berhubungan dengan penelitian. (Sugiyono, 2007)

E. Teknik Pengumpulan Data

a. Observasi

Observasi atau pengamatan memiliki sifat dasar naturalistik yang berlangsung dalam konteks naturak (asli) dari kejadian, pelakunya berpartisipasi secara wajar dalam berinteraksi, dan observasi ini menelusuri aliran ilmiah dari kehidupan sehari-hari. Pada penelitian ini, peneliti menggunakan metode observasi, dimana peneliti mengamati aspek tertentu seperti literasi masyarakat desa Tambak Anyar Ulu. (Sedarmayanti and Hidayat, 2011, p. 75)

b. Wawancara

Wawancara adalah proses percakapan dengan maksud untuk mengontruksi mengenai orang, kejadian, kegiatan, organisasi motivasi, perasaan, dan lainnya yang dilakukan oleh dua pihak yaitu orang yang mengajukan pertanyaan dan orang yang diberi pertanyaan. dengan yang diwawancarai melalui penelitian ini adalah Masyarakat desa Tambak Anyar Ulu dengan tujuan mendapatkan jawaban terkait dengan penelitian ini.(Bungin, 2015)

c. Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode untuk mencari data mengenai hal hal atau variabel yang berupa catatan-catatan, tarnskip, agenda, buku dan lainnya. Metode penelitian ini peneliti gunakan untuk menggali sumber data dari masyarakat desa Tambak Anyar Ulu, Kecamatan Martapura Timur, Kabupaten Banjar. (Sugiyono, 2007)

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Tahapan dalam pengolahan data adalah sebagai berikut :

1. Editing

Editing ialah memeriksa data-data yang dikumpulkan untuk mengetahui kejelasan guna tercapainya tujuan.

2. Katagorisasi

Katagorisasi ialah penyusunan data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahan.

3. Deskripsi

Deskripsi ialah menguraikan dan menyusun kembali data yang dihimpun dalam uraian yang sistematis.

Proses analisis data adalah proses memilah dari beberapa sumber ataupun permasalahan yang sesuai dengan penelitian yang dilakukan. Analisis data dibutuhkan supaya peneliti dapat mengembangkan katagori dan sebagai perbandingan yang kontraks untuk menemukan sesuatu yang mendasar dan memberi gambaran apa adanya. (Sedarmayanti and Hidayat, 2011, p. 166)

Analisis yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan teknik analisis menurut Miles dan Huberman. Dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas.

1. Pengumpulan Data

Dalam penelitian kualitatif, pengumpulan data dengan cara wawancara, dokumentasi dan observasi.

2. Reduksi Data

Mereduksi data merupakan merangkum data yang didapatkan kemudian memilah hal-hal yang pokok serta memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya. Data yang telah direduksi dapat memberikan gambaran yang jelas agar dapat mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya.

3. Penyajian Data

Dalam penelitian kualitatif, penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat.

4. Penarikan Kesimpulan

Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat yang dapat mendukung pada tahap pengumpulan data selanjutnya. Apabila kesimpulan yang dikemukakan pada tahap awal didukung oleh bukti-bukti yang valid dan konsisten saat peneliti kembali ke lapangan mengumpulkan data, maka kesimpulan yang dikemukakan merupakan kesimpulan yang kredibel.

G. Tahap Penelitian

Agar penelitian tersusun secara sistematis, maka ditempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahapan pendahuluan ini, penulis mengamati garis besar permasalahan yang akan diteliti guna mendapatkan gambaran umum.

2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahapan pengumpulan data, penulis mengumpulkan data-data yang diperlukan dengan menggunakan teknik pengumpulan data sebagaimana yang telah ditetapkan.

3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Setelah semua data terkumpul, selanjutnya pada tahapan ini penulis mengolah data tersebut menggunakan teknik pengolahan data, kemudian dianalisis secara kualitatif.

4. Tahapan Penyusunan Laporan

Tahapan penyusunan laporan, penulis menyusun hasil penulisan yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisan